

Puy-de-Dôme → Actualité

POLITIQUE ■ Après l'annonce du Département du Puy-de-Dôme, qui souhaite reprendre l'ancien hypermarché

Auchan Nord, enjeu politique majeur

Alors que le Département a affirmé son intention de reprendre Auchan Nord à Clermont-Ferrand, les réactions à cette annonce, hier, révèlent toute la dimension politique du dossier... En toile de fond : qui sauvera l'ancien hypermarché ?

Arthur Cesbron
arthur.cesbron@centrefrance.com

L'annonce a fait grand bruit, à la hauteur de l'enjeu que représente le dossier pour l'agglomération clermontoise : le Département du Puy-de-Dôme a affirmé, hier dans *La Montagne*, son intention de reprendre le site de l'ancien hypermarché Auchan Nord, à Clermont-Ferrand. En exerçant son droit de préemption, la collectivité entend mettre la main sur ces 8 hectares afin, dit son président Lionel Chauvin (Les Républicains), de « ramener la République au quartier ».

Caserne, PMI...

Plusieurs projets sont dans les cartons : il s'agirait d'y installer le centre de secours principal de Clermont-Ferrand, capable d'accueillir plus de 100 pompiers, une nouvelle Maison des solidarités,



COMMERCE. L'hypermarché clermontois a fermé ses portes samedi 17 mai. PHOTO FRED MARQUET

les services de la Protection maternelle et infantile (PMI)... Prenant en compte le besoin d'une surface de vente alimentaire, les élus départementaux assurent également avoir rencontré l'enseigne HMarket, qui était jusqu'ici candidat à la reprise du site, pour lui proposer 2.000 m².

Des faits largement commentés, hier, par les élus locaux au fil d'échanges nourris sur les réseaux sociaux, révélant toute la dimension politique du dossier,

à quelques mois des élections municipales. Et toutes les difficultés pour la gauche comme pour la droite locales de saluer les actions menées par le camp d'en face.

La première salve est venue de Karim Srikah (Parti socialiste) : le conseiller départemental de gauche reproche au président, de droite, de la collectivité de ne pas avoir associé les élus du canton à cette décision : « Nos quartiers méritent du respect, du sé-

rieux et des décisions prises avec ceux qui y vivent, pas des opérations de communication mises en scène », écrit-il.

Autre réaction : celle d'Olivier Bianchi (Parti socialiste). Le maire clermontois, candidat à sa succession, reconnaît sans enthousiasme « l'utilité » du projet du conseil départemental, mais il rappelle aussi les actions menées jusqu'ici : « Ce projet public relève de l'intérêt général et vient compléter

le travail de revitalisation que la Ville et la Métropole ont engagé depuis de nombreuses années sur le quartier », insiste-t-il, prenant soin de préciser : « Malgré son utilité, je suis parfaitement conscient que le projet du Conseil départemental du Puy-de-Dôme ne répond pas à la demande immédiate et prioritaire des habitants de Croix-de-Neyrat de bénéficier d'une indispensable offre alimentaire et commerciale de proximité. »

Le Département du Puy-de-Dôme affiche pourtant bien son intention de laisser une place à l'enseigne HMarket... à qui Olivier Bianchi dit avoir proposé « dès le 29 septembre » d'implanter une surface commerciale dans la partie de centre commercial appartenant à la Ville. Vers qui se tournera in fine l'enseigne ?

« Récupération »

Les divisions ne se limitent pas au traditionnel clivage gauche/droite. L'élu départemental Sébastien Galpier (ex-Les Républicains) est une nouvelle fois venu apporter son grain de sel, en félicitant l'exécutif départemental... mais surtout en taclant Ju-

lien Bony (Les Républicains), une semaine à peine après avoir quitté la campagne du candidat de la droite et du centre aux élections municipales.

Dans son viseur : une vidéo publiée par Julien Bony, mercredi, dans laquelle celui-ci déplore « l'inaction et le silence de la mairie » dans ce dossier et en « appelle aux autres collectivités locales pour user de leur droit de préemption ». « Une récupération politique maladroite » aux yeux de Sébastien Galpier. « Ce ne sont pas les vœux exprimés dans une vidéo moins de 24 heures avant un communiqué de presse qui font avancer les dossiers, mais le travail de fond, sérieux et constant d'un exécutif départemental. » De son côté, l'intéressé s'est lui réjoui, là aussi sur Facebook, de l'annonce du Département, « un pas concret vers la renaissance du quartier face à l'inertie de la municipalité sur ce dossier ». C'était attendu, mais l'avenir d'Auchan Nord sera bien l'un des grands dossiers de cette campagne des municipales à Clermont. ■

« Pour l'instant, j'attends de voir »



GALERIE. Au fil des mois, les rideaux de fer sont de plus en plus nombreux. ARCHIVES R. BRUNEL

Dans la galerie commerciale, l'annonce de la préemption par le conseil départemental est surtout accueillie avec prudence.

Déjà, la majorité des personnes rencontrées n'avaient pas connaissance de ce projet et ne souhaitent donc pas trop s'exprimer. Certaines la qualifient néanmoins de bonne nouvelle : « Cela fait plusieurs mois que rien ne se passe, à part la fermeture progressive des rideaux des magasins. Au moins, cela montre qu'on n'est pas totalement oubliés », confie une employée d'une des dernières bouti-

ques encore ouvertes. Un autre commerçant prend la nouvelle avec des pinces : « Pour l'instant, j'attends de voir ce que cela peut donner concrètement. Nous sommes entrés dans une période électorale, donc j'ai un peu tendance à me méfier de ce genre d'annonce. »

Deux femmes, habitantes du quartier, attendent elles aussi de voir avant de s'enthousiasmer : « Comme on ne sait pas encore ce que cela veut dire vraiment et comment cela va se traduire, on ne sait pas trop s'il faut se réjouir ou pas. » À la description rapide

des premiers éléments du projet (une caserne de pompiers, une maison des solidarités ou les services de la PMI), elles conservent la même prudence : « Comme ça, sur le papier, cela semble intéressant. Mais cela risque de prendre des mois, voire des années, avant de voir les choses bouger. En attendant, notre quotidien ne va pas changer. Par exemple, les escalators resteront bloqués. Et, surtout, il ne faut pas oublier l'offre commerciale. Depuis la fermeture d'Auchan, c'est la galère pour faire nos courses. » ■

Fabrice Mina